
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung des DRK Ortsvereins Hankensbüttel e.V.

Termin: 28.03.2023, 19.00 Uhr

Ort: Gymnasium Hankensbüttel

Anwesende: s. Anwesenheitsliste

TOP 1 Eröffnung, Begrüßung, Beschlussfähigkeit

Der 1. Vorsitzende Herr Mayerhofer stellt die ordnungsgemäße Ladung über das

Mitteilungsblatt und durch persönliche Einladung sowie die Beschlussfähigkeit der

Versammlung nach §21 Abs. 2 fest. Er begrüßt alle Anwesenden, vor allem Herrn Hellwig vom 

Präsidium des Kreisverbandes,  den Ortsbrandmeister Herrn Speitling, Herrn Köllner und Herrn

Nuth  als Vertreter der Gemeinde und Samtgemeinde, Herrn Ollech von der Presse, Herrn Jeep

von der Kindertagesstätte, Frau Herzog, Frau Heine und Herrn Wolter vom Ortsverein

Sprakensehl und als Ehrenmitglied Frau Korn. Er freut sich, dass von den heute zu Ehrenden

Frau Brosig, Frau Bröss, Frau Pontow, Frau Haftmann, Frau Pesel, Frau Gakenholz, Frau

Gromeier und Frau Conrad gekommen sind.

Herr Mayerhofer stellt dann einen Antrag auf  Erweiterung der Tagesordnung um die Wahl einer 

weiteren Beisitzerin und die Wahl einer Schriftführerin im Anschluss an TOP 8. Der Antrag

wird einstimmig angenommen.

TOP 2 Totenehrung

Herr Mayerhofer verliest die Namen der verstorbenen Mitglieder Jochen Lücke, Ulrich Stebner,

Frieda Böttcher, Margrid Schulze, Magdalene Pape und Marita Lehnert-Koch. Er hebt die

Verdienste von 3 aktiven Mitgliedern hervor: Elisabeth von der Decken war, bevor sie nach

Hankensbüttel kam, selbst Vorsitzende eines Ortsvereins und sammelte im Hankensbütteler

Verein sehr engagiert Spenden. Marianne Buse hat viele Jahre im Bastelkreis mitgewirkt. Ida

Ehmke war jahrelang Mitglied der Bereitschaft.

TOP 3 Protokoll der Mitgliederversammlung vom 21.06.2022

Das Protokoll, das auf der Homepage des Ortsvereins sowie bei den Vorstandsmitgliedern zur

Einsicht bereit liegt, wird einstimmig angenommen.

TOP 4 Kassenbericht

Die Schatzmeisterin Frau Anja Claus ist krankheitshalber entschuldigt. Sie hat einen

Kassenbericht vorgelegt, den Herr Mayerhofer verliest. Die genauen Daten zu Einnahmen und

Ausgaben können dem Anhang entnommen werden. 

TOP 5 Kassenprüfungsbericht

Die Kasse ist am 23.02.2023 von Frau Inge Blome und Frau Margret Hermanns geprüft worden.

Frau Hermanns lobt, dass es nichts zu beanstanden gibt und dass die Kasse vorbildlich geführt

wurde. Sie beantragt die Entlastung der Schatzmeisterin. Dem wird einstimmig zugestimmt.

TOP 6 Wahl eines Kassenprüfers oder einer Kassenprüferin

Frau Inge Blome bleibt Kassenprüferin für ein weiteres Jahr, zusätzlich wird Frau Ullrich

einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an.

TOP 7 Bericht des Vorstands

Herr Mayerhofer teilt mit, dass der Verein 289 Mitglieder hat mit einem Durchschnittsalter von

66,4 Jahren. Das Durchschnittsalter der Aktiven sei vermutlich höher, was die Problematik der



ehrenamtlichen Mitarbeit widerspiegele. Nach der Pandemie, als viele Angebote ausfallen

mussten, seien etliche Aktive auch aus Altersgründen nicht wiedergekommen.

Positives kann Herr Mayerhofer dagegen von der Blutspende berichten, die auch während der

Pandemie durchgeführt worden war und jetzt wieder mit richtigem Buffet angeboten werden

kann, wodurch eine Würdigung der Spender gewährleistet sei. Zurzeit seien die Spenderzahlen

sogar so hoch, dass leider einzelne Spender zurückgeschickt werden mussten. Das sei aber nicht

Schuld des vor Ort arbeitenden Teams, sondern der Planung in Hannover zuzuschreiben.

Der Seniorennachmittag wurde in einen Klönschnack umgewandelt, da viele der vor der

Pandemie teilnehmenden Senioren verstorben sind. Er findet wieder regelmäßig statt und legt

den Schwerpunkt weniger auf ein Bildungsprogramm, bietet dagegen mehr Möglichkeiten

miteinander zu sprechen. 

Auch Fahrten finden wieder statt, allerdings nicht mehr unter der Leitung von Frau Hüsemann,

die die Fahrten jahrelang betreut hat. Als Dank für ihre hervorragend geleistete Arbeit erhält sie

einen Blumenstrauß. Die Fahrten werden jetzt von Frau Dettmer geleitet. Dieses Jahr geht die

Fahrt am 10. Mai per Bus nach Wernigerode, von da aus mit der Brockenbahn auf den Brocken

und dann zurück nach Schierke, wo eine Kaffeepause eingelegt wird.

Das Begegnungsessen in Kooperation mit der Kirchengemeinde kann nicht in alter Form

weitergeführt werden, weil es Unklarheiten in Bezug auf die Nutzung der  Küche in Sprakensehl

gibt. Es wurde umgewandelt in ein Begegnungsfrühstück, das einmal im Monat angeboten wird

und bereits mit viel Erfolg angelaufen ist. 

Das Auto, das für die Abholung zu Seniorennachmittagen eingesetzt wurde, ist in dieser Form

kaum noch nötig. Es dient aber zur Abholung von Senioren zum Begegnungsfrühstück und wird 

sinnvoll eingesetzt im Rahmen der Ukrainehilfe für den Transport von Flüchtlingen.

Herr Mayerhofer schließt seinen Bericht mit einem Aufruf an die Anwesenden, sich mit neuen

Ideen und aktiver Mitarbeit einzubringen. Das DRK sei auch zur Unterstützung anderer Projekte

bereit, wie es bereits beim Kleiderstübchen der Fall sei.

TOP 8 Entlastung des Vorstands

Frau Hermanns bittet um Entlastung des Vorstands; dem wird einstimmig stattgegeben.

TOP 9 Wahl der Schriftführerin

Seit 4 Jahren hat der Verein keinen Schriftführer mehr; die Arbeit wurde kommissarisch

vorwiegend von Herrn Mayerhofer durchgeführt. Herr Nuth übernimmt die Wahlleitung für die

Wahl eines Schriftführers. Als einzige Kandidatin steht Frau Kielblock zur Verfügung. Sie wird

einstimmig gewählt und nimmt die Wahl ein.

TOP 10 Wahl einer Beisitzerin

Herr Nuth leitet auch die Wahl einer weiteren Beisitzerin. Vorschlagen wird Inga Weltzel. Sie

wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl ein.

TOP 11 Ehrungen

 Herr Hellwig übernimmt die Ehrungen der Anwesenden für unterschiedliches Engagement im

DRK. Für alle zu Ehrenden, die unter TOP1 genannt wurden, gibt es Urkunden, Ehrennadeln

oder Auszeichungsschleifen und Blumen. Herr Hellwig dankt allen für ihren Einsatz beim Roten

Kreuz. 

TOP 12 Grußworte

Herr Köllner dankt für die Einladung und lobt den Verein für die geleistete Arbeit. Er lädt alle

Anwesenden zum Heidmärkerfest am 1. Augustwochenende ein und wünscht dem Verein



abschließend viel Erfolg bei seiner Arbeit.

Herr Nuth bringt Grüße vom Samtgemeinderat und von Herrn Evers und dankt für die

Einladung. Er lobt die Tatsache, dass Vereinsleben noch funktioniert, und wünscht alles Gute

und viel Erfolg.

Auch Herr Speitling freut sich über die Einladung und betont die gegenseitige Unterstützung

zwischen den Vereinen.

Herr Hellwig bringt Grüße des Präsidiums und des Vorstands und dankt ebenfalls für die

geleistete Arbeit. Er bedauert, dass es keine aktive Jugendrotkreuzgruppe mehr gibt,  lobt aber

besonders den Schulsanitätsdienst am Gymnasium Hankensbüttel und das dort stattfindende

Engagement und die Unterstützung dieses Dienstes durch den Ortsverein. Er teilt mit, dass der

Kreisverband ein neues Zentrum an der Braunschweiger Straße in Gifhorn hat. Abschließend

wünscht er dem Ortsverein Hankensbüttel alles Gute.

Herr Jeep teilt mit, dass die Kindertagesstätte am 10. Juni ihr 50jähriges Jubiläum feiert, und

lädt den Ortsverein herzlich zu diesem Anlass ein.

TOP 13 Verschiedenes

Keine Beiträge.

Ende: 20.20 Uhr

Protokollantin: Eva-Maria Kielblock


